



Procès Verbal de la réunion de l'organe d'administration du 4 mai 2021 qui s'est tenue en google meet.

Fédération Échiquéenne Francophone de Belgique

Association sans but lucratif

Siège social : 52 Rue des Martyrs, 6150 Anderlues

TVA : BE 0419 166 296

Banque BE88 3600 4853 2641

Membres présents

- Membres du Conseil d'Administration : Renaud Barreau, Christian Henrotte, Philippe Jassem, Laurent Wery, Frédéric Bielik, Philippe Gonze (en fin de réunion)
- Invité : Damien andré

La réunion démarre à 20h

1. Accueil

Christian souhaite la bienvenue à tout le monde

2. PV(s) à approuver par le CA

- PV CA 22/12/2020 approuvé à l'unanimité

3. Inter-écoles FEFB 2020-2021

Un tournoi s'est tenu en virtuel et a rassemblé 279 jeunes du primaire et du secondaire.

Un compte-rendu est disponible sur notre site.

Les retours sont très positifs. Tout s'est bien passé et le CA de la FEFB remercie et félicite Damien André pour toute l'organisation. Le fait d'avoir organisé des tournois d'entraînement a été d'une grande utilité.

Tout s'est bien déroulé pendant les tournois.

Au niveau financier, quelques paiements sont en retard mais il y a déjà 677.5€ de rentrés.

Une médaille sera envoyée à chaque participant(e) et une coupe aux trois premières écoles de chaque catégorie.

Une réflexion est à engager pour l'avenir. Les tournois provinciaux en présentiel ne réunissent que très peu d'écoles secondaires. Pourquoi ne pas rééditer la formule d'un tournoi en ligne ?

4. Trésorerie

Nous avons changé d'organisme financier suite à nos déboires avec ING et sommes passés à la banque de la poste. La fin du vaudeville est proche...

Christian présente la situation actuelle et propose de passer à nouveau par un subside covid aux clubs en fin d'exercice.

Début juin les cotisations définitives seront demandées et ensuite on pourra chiffrer le montant du subside.

Le projet jeunesse est en cours. Il sera demandé à Pierre de dresser un bilan intermédiaire et de voir où en est le paiement des coachs (un seul rentre régulièrement ses demandes de paiement). Le budget sera pris sur la réserve financière de la FEFB et non dans le budget ordinaire comme décidé au CA du décembre.

Au 15/9 il y avait 702 affiliés (573 seniors et 129 jeunes) ; il y en a 973 au 4/5 (743 seniors et 220 jeunes).

Toutes les inscriptions au tournoi ICF qui ne s'est pas tenu ont été remboursées.

5. Formation « professeur d'échecs »

Fred explique ce projet qui découle du projet jeu d'échecs à l'école.

Plusieurs écoles souhaitent inscrire les échecs dans la grille horaire de cours (et non plus uniquement en extra-scolaire) mais pour cela, il faut, surtout en secondaire, des professeurs formés.

Actuellement, Fred donne des formations via les formations continuées (ICF, focef,...) mais c'est limité.

La formation s'articulera autour de 3 troncs (théorie et technique, animation-atelier, anthropologie échiquéenne) pour un total de 196h.

Cela déboucherait sur le brevet FEFB de professeur en jeu d'échecs. Il y aura la possibilité de ne suivre qu'un tronc et de déboucher sur un brevet spécifique (arbitre scolaire, formateur-formatrice, cadre de club).

En fonction du CV, on pourrait obtenir des dispenses.

Certaines parties se donneront sous forme de conférences ouvertes également au grand public.

Le budget total est de 40000€ (promotion, rémunération des professeurs, défraiement des locaux, etc...) répartis entre la FEFB, les frais de formation, un budget de la FWB et des mécènes à trouver.

Elle aurait lieu à Champion et certains modules pourraient se donner en hybride virtuel/présentiel.

Un dossier de recherche de subside doit encore être monté.

Fred Belva a contacté C. Coibion afin de créer des contacts avec la RW et la FWB.

Fred nous parle enfin du projet de Saint-Jean Baptiste Tamines où il a donné une formation où outre les professeurs de l'école, étaient présents des membres du CEBS qui voient d'une très bon œil cette dynamique.

6. Reprise des activités

Il n'y a pas encore de date annoncée par le gouvernement. Cela a été discuté au CA de la FRBE de ce 3 mai (voir PV sur le site de la FRBE).

La FRBE a toujours l'intention de terminer la saison ICN 19/20 les 5 et 12/9/21. Ensuite il y aura 6 semaines de période d'inscription et début de la saison 21/22 le 24 octobre.

La réouverture des clubs se fera certainement en même temps que la réouverture de l'horeca. Mais ceci dépend des annonces du gouvernement.

7. Concours photos

Un concours pour créer des affiches de promotion du jeu d'échecs a été lancé dans les écoles. Le CA a été appelé à voter. Résultats bientôt disponibles sur notre site.

8. Ligues

Le mail de Christian aux responsables n'a reçu aucune réponse.

Chaque année plus de 4000€ arrivent sur le compte des ligues et force est de constater que la promotion du jeu d'échecs ne s'en trouve pas améliorée.

Comme décidé à l'Ag d'octobre 2020, on devra se prononcer à celle de 2021 sur l'avenir des ligues.

Christian relance les ligues à ce sujet.

9. Démission de P. Gonze.

Philippe remet sa démission. Le CA prend acte et publiera celle-ci après la prochaine AG. Les activités Lichess pourraient être reprises par V. Lejeune, à voir.

8. Divers

L'AIDEF organise 2 tournois où on peut envoyer une équipe. Un appel facebook sera lancé.

Une initiative a été présentée au CA de la FRBE : Schaakinitiaief vlanderen. Leur crédo est de donner des stages (en résidentiel) aux jeunes et des weekends pour des adultes, quel que soit le niveau. Potentiellement, cela peut donc toucher énormément de monde qui ensuite iraient vers des clubs. L'idée du CA de la FRBE est de faire un projet commun national-fédérations communautaires. Une invitation à discuter de ce projet sera lancée par la FRBE.

fin à 22h